

sehen und Leistungsvergleichen, mit deren Hilfe ungerechtfertigte Niveauunterschiede abgebaut, alle Kollektive an die Leistungen der Besten herangeführt und mit wesentlich größerer Breitenwirkung Produktivitäts- und Effektivitätsreserven in den Kombinatenerschlossen werden.

Entscheidende Kettenglieder und Kriterien, an denen die Ergebnisse der politischen Führungstätigkeit der Parteiorganisationen gemessen werden:

Durch eine wesentlich bessere ökonomische Verwertung von wissenschaftlich-technischen Erkenntnissen, die Intensivierung der geistigen Arbeit und die Verkürzung der Zeiten für Forschung, Entwicklung und Überleitung von Spitzenleistungen in die Produktion gilt es, eine bedeutende Steigerung der Arbeitsproduktivität zu erzielen.

Es geht um die energische Senkung des Produktionsverbrauches und der Kosten zur Erreichung hoher Zuwachsräten in der Netto-Produktion und in der Erwirtschaftung des Gewinns.

Die Anstrengungen sind auf höchstmögliche Resultate bei der Veredlung der zur Verfügung stehenden Energieträger, Rohstoffe und Materialien sowie ihren rationellsten Einsatz zu richten. Die anfallenden Sekundärrohstoffe sind wesentlich stärker zu nutzen. Mit größter Entschiedenheit ist zugleich der Kampf um die Senkung der NSW-Importe zu führen.

Ergebnisreicher sollten die Leitungstätigkeit und Masseninitiative auf die volle Nutzung des gesellschaftlichen Arbeitsvermögens, die effektive Auslastung der Grundfonds und der Arbeitszeit, die Erhöhung der Arbeitsdisziplin und die Senkung der Stillstands- und Wartezeiten orientiert werden. Dazu ist die Schwedter Initiative breit anzuwenden.

Die rationellere Nutzung der vorhandenen Grundfonds und ihre Modernisierung, Erneuerung und Rekonstruktion sind vor allem durch den wirksamen Einsatz des eigenen Rationalisierungsmittelbaus zu gewährleisten.

Ein wesentlich höherer Beitrag ist in der Entwicklung und Produktion von hochwertigen industriellen Konsumgütern erforder-

wie auf die politische und fachwissenschaftliche Aus- und Weiterbildung der Kader.

Die weitere Ausgestaltung der Tätigkeit der Parteikommissionen Wissenschaft und Technik sowie der spezifischen Parteiaktivs sollte vor allem darauf gerichtet sein, die Leitungen der Partei noch besser in die Lage zu versetzen, die qualitativen Seiten des Schaffensprozesses der wissenschaftlich-technischen Kader politisch-ideologisch wirksam zu beeinflussen und ein solches Niveau der Parteikontrolle zu erreichen, das sich nachhaltig auf eine deutliche Erhöhung der Effektivität der gesamten wissenschaftlich-technischen Arbeit auswirkt.

Ein vordringliches Anliegen der Parteiarbeit bleibt, der jungen Generation ein solides politisches Wissen zu vermitteln und sie zu festen Klassenpositionen zu erziehen.

Die Verwirklichung der kommunistischen Bildungs- und Erziehungsideale, die Erhöhung des Niveaus jeder Unterrichtsstunde und der gesamten pädagogischen Arbeit sowie die wirksame Verbindung der Schule mit dem sozialistischen Leben nehmen in den Parteiwahlen einen vorrangigen Platz ein.

Die Berichtswahlversammlungen und Delegiertenkonferenzen beschäftigen sich mit der wachsenden Verantwortung der Lehrer, Erzieher und aller gesellschaftlichen Kräfte für eine eng mit der Praxis verbundene weltanschauliche Bildung der Jugend und ihrer klassenmäßigen Erziehung. Es ist ein vorrangiges Anliegen, die Wirksamkeit der Parteierziehung zu erhöhen und die Lehrer und Erzieher durch eine zielstrebige politisch-ideologische Einflußnahme noch besser zu befähigen, die pädagogische Arbeit in hoher Qualität durchzuführen.

Die Parteioorganisationen setzen sich dafür ein, daß die Lehrer und Erzieher für ihr politisches und pädagogisches Wirken durch alle gesellschaftlichen Kräfte umfassend unterstützt werden.

Die Aufmerksamkeit der Parteikollektive ist darauf gerichtet, den Leitungen der Kinder- und Jugendorganisation bei der Verwirklichung des „Friedensaufgebotes der FDJ“ und der „Pionierexpedition - Meine Heimat DDR“ wirksam zu helfen.

Für die Erziehung moralisch gefestigter, charakterstarker Staatsbürger ist ein vertrauensvolles Miteinander von Pädagogen, Eltern, Arbeitskollektiven und gesellschaftlichen Kräften unerläßlich.

In die Rechenschaftslegung und Beschlußfassung gehören die Wertung der bisherigen Ergebnisse und die Bestimmung der weiteren Aufgaben für die planmäßige Realisierung der Investitionsvorhaben im Volksbildungsbereich sowie die Erhöhung der Wirksamkeit der Parteikontrolle über die festgelegten Maßnahmen zur Werterhaltung und Instandsetzung der Einrichtungen.